

Le mot du président



Voici notre quatrième numéro de l'écho du patro !

Notre association avance, l'aide aux devoirs des enfants de Vauban continue avec une fidélité et une réussite dont on peut se féliciter, car elle démontre la pertinence de notre existence.

Mais, depuis, de nouveaux chantiers sont en train de prendre vie et de s'ancrer dans le quartier : le jardin partagé qui a connu un franc succès pour la plantation et le nettoyage de son site et bientôt, la mise en place et la gestion des composteurs

Je tiens à remercier vivement la Municipalité de Marseille et la Métropole pour leur engagement et leur confiance dans notre Jardin Partagé et la mise en place des composteurs qui témoignent de leur volonté de réussir des liens de quartier et des projets d'espérance pour l'avenir. Nous allons nous employer à ne pas décevoir ces attentes.

Aussi, poursuivant notre devoir de mise en place de locaux conformes à la réglementation et permettant aux bénéficiaires de profiter de notre action, nous sommes heureux de voir cette progression du chantier arriver bientôt à son terme.

Alors, en tant que président, je ne peux que vous dire l'espérance de notre association pour un démarrage imminent dans ses nouveaux locaux de la rue Pointe-à-Pitre avec le souhait de la pleine réussite de l'ensemble des actions projetées et exposées le 4 juin 2018 (voir « l'écho du patro » numéro trois).

Je tiens, à la veille de l'inauguration de nos nouveaux locaux à remercier tous ceux qui participent et se mobilisent pour notre réussite, tous ceux qui croient en nous soutiennent, et vous dire combien nous avons, au conseil d'administration, la certitude que nous allons réussir un beau projet visant un mieux vivre ensemble dans notre si beau et si attractif quartier de Vauban.

Olivier GIRAUD

Notre fonctionnement



Le 6 février 2019 notre conseil d'administration a fait le point des différentes avancées en remerciant particulièrement Monsieur Charles Thiercelin qui assure une maîtrise d'œuvre pertinente et utile permettant à ce chantier de travaux d'avancer valablement.

Et nous étudions notre manière d'agir pour nous faire connaître, susciter des vocations et des engagements pour cette association de Quartier qui vise à faire vivre au mieux les liens intergénérationnels, et permettre des rencontres au travers l'aide aux devoirs et le développement écocitoyen des enfants.

Les travaux



Après de multiples consultations, notre décision a été prise de poursuivre le chantier de travaux de mise en conformité avec l'entreprise GDO, puis avec les deux entreprises Sate pour le lot électricité et la société Azur Baie pour les dispositifs de fermeture et de sécurisation des locaux. Ceux-ci avancent à leur rythme.

Le déménagement de la cuisine est maintenant effectif grâce au soutien actif de la JSV, le gros œuvre, l'isolation phonique et les toilettes sont achevés.

Nous espérons que d'ici la fin du mois d'avril l'ensemble des travaux seront achevés.

Les activités - 1

L'aide aux devoirs est aujourd'hui le point central des activités du patronage. En effet, après l'école, il nous semble essentiel que les enfants puissent avoir un lieu calme et apaisant afin de réaliser les devoirs mais aussi pouvoir partager et se divertir au travers d'activités ludiques et éducatives.

Ce temps, encadré par des bénévoles, a donc deux objectifs clairs :

- Accompagner les enfants, dans un cadre autre que l'école, dans la réalisation de leurs devoirs ou bien d'activités portant sur les notions scolaires qu'ils ont pu aborder dans la journée, dans la semaine. Il s'agit donc de donner la possibilité à chacun de pouvoir aller au-delà de ce qui est vécu en classe, à travers une relation différente avec l'adulte, afin de reprendre, revoir, réexpliquer, approfondir les notions scolaires.
- Permettre à chaque enfant de vivre des moments de loisirs et de plaisir grâce auxquels chacun se découvre, découvre les autres et apprend à connaître le monde qui l'entoure. En effet, l'enfant sera amené à réaliser ses devoirs mais aussi à découvrir les plaisirs de la lecture, du jeu, des arts plastiques, tout cela au service de sa scolarité.

Cette activité compte aujourd'hui encore de nouveaux inscrits, faisant passer l'effectif global d'enfants inscrits à plus de 22.

Nous vivons aussi les temps forts de l'année liturgique avec les enfants : goûter de Noël, crêpes pour la chandeleur ... De beaux moments de partage tous ensemble ! Et appel aux potentiels bénévoles, venez nous rejoindre et nous aider.



Les activités - 2



Le compostage : Dans le cadre de sa démarche écocitoyenne, l'Association Patronage Vauban propose, grâce à la Métropole, aux habitants de Vauban de participer à un effort collectif de protection de l'environnement. L'objectif principal étant de sensibiliser nos enfants et nos voisins au respect de l'environnement en les rendant acteurs d'une démarche écologique en triant les bio déchets.

Nous souhaitons participer à cette démarche importante en :

- valorisant le jardin partagé de Vauban,
- mettant en place une démarche de sensibilisation à la gestion des déchets,
- valorisant la biodiversité auprès des enfants.

Le **31 janvier** l'APV a présenté le projet aux habitants dans le cadre d'un « apéro compost ». Ce sont près de 30 familles qui ont exprimés le souhait de participer à l'aventure du composteur et nous espérons faire encore plus d'adepte du tri.

Le **20 mars** un composteur sera installé et inauguré au jardin partagé. La Métropole mettra à disposition des familles un bio-seau (5€) et assurera la formation par le biais d'un "maître composteur".



Pourquoi composter ?

- 1 - Pour fabriquer votre propre compost entièrement gratuit et 100% naturel (sans produit chimique), qui fertilisera votre sol et vos plantes.
- 2 - Pour réduire le volume de vos déchets et ainsi limiter les impacts sur l'environnement.
- 3 - Pour redonner à la nature ce qu'elle a créé (la matière organique) et reproduire le cycle naturel de l'environnement.



Le jardin partagé : Dans le cadre de sa démarche de sensibilisation des enfants et des habitants de Vauban à l'écologie, l'Association Patronage Vauban a organisé au jardin partagé le **samedi 02 Mars** un après-midi jardinage. Un après-midi qui fut un véritable succès puisque ce sont plus de 70 personnes qui se sont retrouvées avec leurs outils pour entretenir le jardin et planter ce qui avait été mis à disposition par la Ville de Marseille, que nous remercions chaleureusement (soit près de 150 plantes et arbustes) . De 3 mois à 75 ans, les participants ont pu échanger, se détendre et surtout jardiner dans la joie et la bonne humeur. Le jardin partagé est un espace collectif que nous souhaitons mettre à disposition du quartier pour créer un lieu de vie, d'échange et de partage. Mais.... On a besoin de vous pour le faire vivre....

Pourquoi le patronage souhaite sensibiliser les enfants dès le plus jeune âge au jardinage avec tous les habitants de Vauban ?

Le jardin profite de la présence permanente d'espèces utiles. Leurs actions permettent d'aérer le sol, de limiter la propagation de parasites ou de contribuer à la pollinisation des plantes. Sensibiliser les enfants aux services rendus par ces espèces est essentiel. Acteurs de demain, ils jouent un rôle important pour l'avenir de la biodiversité.



La lettre du Vice-Président, le Père Michel ROUX :

Une belle œuvre pour le quartier ! Lorsqu'à la paroisse nous avons pris la décision de rouvrir le patronage, nous pensions que cela se ferait rapidement mais presque deux ans après la décision, l'illusion de l'ouverture rapide s'est évanouie. Aujourd'hui nous voyons la fin des travaux de mise aux normes actuelles se profiler. Déjà du matériel nous a été donné pour l'aménagement des salles et des activités liées au patro. Les activités ont pris forme à l'extérieur : l'aide aux devoirs, le jardin partagé, la mise en place d'un composteur public. Des dons aussi sont arrivés à point nommé pour payer les diverses factures. Même si tout ne se réalise pas à la vitesse que nous escomptions, je suis persuadé que c'est une œuvre qui nous dépasse et se met en place pour une belle animation de notre quartier, un lieu intergénérationnel ouvert à tous où se noueront des liens entre les personnes afin de ne plus rester les uns à côté des autres mais les uns avec les autres.

La Fédération +Avenir le Patronage



La fédération +Avenir le Patronage est heureuse de pouvoir apporter son soutien au patronage Vauban.

Ainsi, elle a pu procurer des places pour le gala Marseille Espérance au mois de décembre. Les enfants ont pu profiter, à cette occasion, d'un superbe spectacle de cirque acrobatique au Dôme.

Plus récemment, la fédération +Avenir le Patronage a permis à l'association Patronage Vauban de bénéficier de l'aide financière de la fondation Thierry Velut, permettant ainsi d'avancer fortement dans la réalisation du chantier de rénovation et de mise en conformité des locaux du patronage.

Nous tenons ici à les remercier pour leur engagement aux côtés du patronage Vauban.



Nos événements à venir...

20 Mars : Inauguration et mise en place des composteurs (en partenariat avec la Métropole)

27 avril : Carnaval des écoles de Vauban (partenariat avec l'APE)

31/05 : Fête des voisins (fête dans la cour du patronage en partenariat avec l'ensemble des associations du quartier et avec la Mairie des 6°&8°)

14/06 : Fête des commerçants (place Valère Bernard, en partenariat avec l'Association des commerçants de Vauban)

16/06 : Vide grenier des écoles de Vauban (parking au patronage, en partenariat avec l'APE)

CONTACTEZ-NOUS :

patronagevauban@gmail.com

APV, 14 rue Pointe à Pitre, 13006 MARSEILLE

Association Patronage Vauban

<http://plusavenirlepatronage.org/vauban/>

